
Один из крупнейших хОлдингОв пермскОгО края «сатурн-р» в 2014 
гОду решил сОсредОтОчиться на развитии двух ОснОвных направ-
лений: недвижимОсти и дилерскОй сети. при этОм кОмпания рас-
сматривает вОзмОжнОсть привлечения нОвОгО инвестОра для аг-
рОхОлдинга «русь» — крупнейшегО прОизвОдителя мОлОка в при-
камье. Об итОгах ушедшегО гОда и планах на 2014 гОд рассказал 
директОр пО маркетингу и развитию «сатурн-р» сергей репин.

— сергей александрович, «сатурн-р» 
работает в перми с 1991 года и за это вре-
мя стал крупнейшим холдингом перм-
ского края, включающим в себя недви-
жимость, развитую дилерскую сеть из 
четырех автомобильных брендов и сель-
ское хозяйство. какое направление се-
годня в холдинге основное?

— Нам интересно развивать то, что мы 
сегодня уже развиваем. Основное для нас — 
строительство и дилерская сеть. Поэтому 
мы рассматриваем возможность продажи 
рабочего агрохолдинга «Русь». В январе бы-
ло принято решение, что выгоднее произ-
водить больше молока как сырья, чем его 
перерабатывать, и мы решили приостано-
вить работу молкомбината. Это также удач-
ный момент для продажи или реконструк-
ции. Продажа этого бизнеса позволит нам 
отложить средства для укрепления других 
направлений в нужный момент. Мы хотим 
сделать упор на строительство, авто или 
развитие сети стройматериалов. И напра-
вить инвестиционные средства и админи-
стративный персонал на развитие этих под-
разделений. Кстати, продажа готового биз-
неса не новая практика для нашего холдин-
га. Так была продана наша региональная 
сеть бытовой техники с одноименным на-
званием.

— вы развиваете агрохолдинг с 2006 
года. на сегодняшний день, что пред-
ставляет собой это хозяйство?

— Сегодня агрохолдинг — это разви-
тая сеть полного цикла, включающая в 
себя хозяйства в Пермском районе, жи-
вотноводческий комплекс с общим по-
головьем 6500 племенного скота и пере-
рабатывающий завод в Кизеле. Это пол-
ностью готовый бизнес, который может 
функционировать по щелчку. При кол-
хозе также есть откормочный комплекс, 
мясной цех, лесной массив, цех механи-
зации и порядка 10 тыс. га пахотных зе-
мель вокруг города.

— какова мощность завода сегодня?
— Мощность завода рассчитана на об-

работку до 60 тонн молока ежедневно. Обо-
рудование завода позволяет выпускать мо-
локо, масло, сметану, творог различной 
жирности и фасовки. Всего около 36 пози-
ций. Возможен выпуск и других молочных 
продуктов. Молокозавод за время эксплуа-
тации постоянно модернизировался.

— вы вложили много средств в раз-
витие этого направления, было открыто 
новое производство под брендом «русь». 
бизнес оказался не таким рентабель-
ным, как вы ожидали?

— Это рентабельный бизнес. Наша за-
дача была сделать абсолютно натуральный 
продукт. Наш слоган: «От поля до прилав-
ка» появился не просто так. В компании был 
жесткий запрет на использование добавок, 
так мы делали натуральный и дешевый про-
дукт. В связи с этим рентабельность этого 
предприятия была ниже возможной.   Се-
годня мы рассматриваем разные вариан-
ты дальнейшего функционирования этого 
комплекса: если мы не найдем достойного 
покупателя, то продолжим развивать и рас-
ширять этот бизнес самостоятельно.

— во сколько вы оцениваете агрохол-
динг?

— Мы планируем от продажи колхо-
за получить где-то 1,2 млрд руб. Это все-
го лишь десятая часть оборота компании. 
Сумму, которую мы планируем выручить 
за колхоз, мы освоим за год, чтобы купить 
землю под строительство или развить но-
вое направление.

— какие планы у «сатурн-р» по разви-
тию строительного бизнеса?

— В этом году мы планируем наращи-
вать темпы строительства. По итогам 2013 
года у нас было продано более 40 тыс. кв. 
метров. Это примерно на 10% больше, чем 
в 2012 году. Из строящихся объектов у нас 

сейчас дома на улице Желябова и новый 
жилой комплекс на улице Фрезеровщиков 
«Красная Горка». Также запланировано 
строительство нового дома на улице Уин-
ской в непосредственной близости от уже 
построенного жилого комплекса «Квартет» 
на Юрша. Планируется, что в этом году бу-
дут введены в эксплуатацию дома на Желя-
бова и Юрша. А «Красная Горка» будет пол-
ностью готова к 2015–2016 году.

— застройщики озвучивали трудно-
сти с поиском в перми свободных участ-
ков для строительства. проблема поис-
ка земельных участков актуальна для ва-
шей компании?

— Чтобы стройкомплекс не стоял, по-
стоянно нужна земля. Нужно постоянно 
строить, не допустить увольнение людей, 
потому что потом сложно найти специали-
стов. Компании вынуждены строить там, 
где есть место и «выжимать» из площади 
участка максимум, чтобы снизить себесто-
имость и соответственно цену для конечно-
го потребителя.

Вся сложность в поиске земли. Она в 
собственности у кого-то или занята ветхим 
жильем, которое нужно расселять. Есть не-
сформированные клочки земли. Я вижу ре-
шение проблемы в том, чтобы власти выде-
ляли на льготной основе земельные участ-
ки для строительства жилья для переселен-
цев взамен вновь застраиваемого. Такой 
подход интересен не всем застройщикам, 
потому что необходимо вкладывать сред-
ства, которые окупятся в лучшем случае че-
рез два года. Полтора-два года понадобит-
ся, чтобы спроектировать жилье, прове-
сти туда коммуникации. Также необходи-
мо время на то, чтобы очистить площадку. 
И только потом начнется возведение дома. 
Власть должна понимать, что все это вре-
мя застройщик теряет средства, которые 
могли бы лежать на расчетном счете в бан-
ке под 8% годовых. В результате расселе-
ние жильцов может обойтись в сотни млн. 
руб. И если после этого власти повысят сто-
имость земли или ее аренды, то конечный 
продукт, естественно, станет дороже. На 
выходе проект может стать столь дорогим, 
что будет недоступен для сегмента эконом-
класс, наиболее востребованного сегодня.

— для того чтобы реализовать проек-
ты под расселение, необходимы внуши-
тельные средства. «сатурн-р» готов к по-
добным тратам?

— Да, с инвестиционной точки зрения 
такой вариант опасный. Но эта опасность 
сводится к минимуму, если у компании есть 
хорошая финансовая подушка безопасно-
сти. Таких компаний в Перми немного. 
В основном застройщики работают на за-
емные средства, поэтому не могут себе по-
зволить отложить деньги еще на несколько 
лет. Наш холдинг может себе это позволить. 
Но для этого нам нужна именно согласован-
ность действий с администрациями райо-
на и города. Компании, которые застраива-
ют ежегодно, должны стоять в фаворе, по-
тому что именно они создают вал продук-
ции и услуг, рабочие места в городе. У на-
шей компании четкая позиция: если мы за 
что-то беремся, то это должно быть доведе-
но до конца. Если мы беремся за строитель-
ство дома, то мы доводим это до конца, что-
бы не допустить того, чтобы кто-то был об-
манут. Ведь сегодня мы строим в основном 
дома эконом-класса и понимаем, что лю-
ди зачастую ограничены в средствах и бе-
рут ипотеку, поэтому нужно, чтобы дом был 

построен к определенному сроку. У нас есть 
моральное обязательство это сделать. По-
ложительная репутация — это одно из ос-
новных условий продолжительного суще-
ствования на рынке.

— сегодня у вас есть в разработке еще 
проекты строительства?

— Мы работаем над проектом расселе-
ния на Юрша. Ведем переговоры по другим 
участкам.

— вы говорите о жилье эконом-клас-
са, но у вас был реализован проект элит-
ного жилья — жк «сапфир» на Окулова. 
сегодня компания ориентируется на ка-
кой сегмент?

— ЖК «Сапфир» — уникальный дом. Се-
годня в Перми дома с такими характеристи-
ками просто нет. Этот проект был постро-
ен тогда, когда был спрос на элитное жилье. 
Сегодня в планах строительства подобных 
проектов пока нет. В то же время мы посто-
янно работаем над улучшением проектов 
эконом-класса. Мы стараемся строить до-
ма, которые будут наиболее функциональ-
ны в плане планировок. Переходим на рас-
ширенную отделку в домах эконом-класса. 
Уже в жилом комплексе «Красная Горка» бу-
дет явный рывок вперед по качеству отдел-
ки квартир. Мы опрашиваем клиентов и в 
соответствии с их пожеланиями улучша-
ем собственные проекты. Наш завод ЖБК 
работает над производством новых строи-
тельных материалов. Возобновили одну из 
последних советских разработок — произ-
водство таумалитовых блоков с утеплите-
лем из фибролитовых плит. Эта технология 
позволяет строить жилье без использова-
ния искусственных пластиковых утеплите-
лей. Благодаря этому материалу увеличи-
вается тепло- и шумоизоляция и при этом 
дом более экологичный.

— «сатурн-р» по результатам 2012 го-
да был лидером по продаже автомоби-
лей. в 2013 году удалось сохранить пози-
ции на рынке, не почувствовали сниже-
ния покупательского спроса?

— В 2013 году мы продали 15 тыс. ма-
шин в целом по холдингу. Это больше, чем 
в 2012 году, хотя в конце года действитель-
но чувствовался спад продаж. То, что рынок 
немного стагнирует, — это нормальная си-
туация, он не может постоянно расти. Мне 
кажется, что нам до европейского уровня, 
когда доля продаж новых машин сокраща-
ется, а продаются в основном бывшие в упо-
треблении машины, еще лет пять-шесть.

Те марки, которыми мы располагаем: 
Renault, Audi, Subaru, Suzuki, наиболее по-
пулярны. В них оптимально соотношение 
«цена — качество». Кроме того, что сами по 
себе марки хорошие, мы предлагаем массу 
выгодных условий для потребителей. Но са-
мое главное, что привлекает к нам клиен-
тов, — это качество послепродажного об-
служивания. В этом году мы планируем как 
минимум сохранить объемы продаж. Сеть 
будет развиваться, в планах — открытие 
трех новых автосалонов. Это два автосало-
на в Перми и один в Копейске.

«Если мы бЕрЕмся за какоЕ-то дЕло, 
то доводим Его до конца»

ООО «сатурн-р»
614000, россия, г.пермь, ул.куйбышева, 37 
(тЦ «алмаз», 7-й этаж)
тел.: (342)236-46-57, факс: (342)236-52-11
e-mail : ooo@saturn-r.ru , www.saturn-r.ruна
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